

Les fédérations du grand âge rejoignent la mobilisation "Les vieux méritent mieux"

Adédom, AD-PA, Fnaqpa, Fnadepa, Nexem, Synerpa, Una et Uniopss se retrouveront le 24 septembre pour une mobilisation générale "Les vieux méritent mieux". Le mouvement initié par la Fnadepa prend de l'ampleur pour influencer les politiques publiques.

"La Fnaqpa a choisi de répondre favorablement à l'appel de la Fnadepa pour dénoncer la situation des personnes âgées quel que soit leur lieu de vie, en établissement ou à domicile et aussi pour soutenir l'ensemble des professionnels du secteur", annonce la Fnaqpa ce 28 août sur son site Internet. Mais ce n'est pas la seule fédération qui a décidé de se retrouver le 24 septembre dans le mouvement "Les vieux méritent mieux". Initié en 2022 par la Fnadepa au sein de son réseau, cette action a totalisé 18 300 connexions dès sa première édition sur la plateforme de retransmission des actions en région vers Paris.

"Cette fois la Fnaqpa mais aussi les fédérations Adédom, AD-PA, Nexem, Synerpa, Una et Uniopss rejoignent le mouvement", signale à Hospimedia Jean-Pierre Riso, président de la Fnadepa. D'autres pourraient se faire connaître prochainement. Autre changement, il n'y aura pas de plateforme de retransmission vers Paris mais des actions en région à l'appel de toutes les fédérations. Jean-Pierre Riso considère que "dans le contexte actuel d'incertitude économique et de tension en matière de ressources humaines touchant tous les secteurs du grand âge, une mobilisation de masse s'impose" au-delà du réseau d'adhérents de la Fnadepa. Déjà, la deuxième édition du mouvement avait été organisée par la Fnadepa en partenariat avec la Fédération nationale des associations et familles de personnes âgées et l'Association française des aidants.

Il explique aussi que cette année chacun sur le terrain pourra choisir son mode de mobilisation pour sensibiliser notamment les politiques à la cause du grand âge. Pour Jean-Pierre Riso, les choses sont claires, il ne s'agit pas d'un premier pas vers une fusion des fédérations. Il insiste même sur l'importance que chaque fédération conserve ses spécificités, "le secteur a besoin de toutes", argumente-t-il. Par contre, il considère qu'il est primordial qu'elles puissent "se regrouper sur des actions communes dans une optique collective chaque fois que le besoin se fait sentir".

Comme pour les précédentes manifestations, la Fnadepa envisage d'ores et déjà de présenter les résultats de son enquête flash sur les ressources humaines et les finances menée auprès de ses adhérents. Le recueil des données auprès des directeurs se poursuit jusqu'au 10 septembre. Jean-Pierre Riso rappelle que la Fnadepa propose cette enquête en mai et en septembre. Cette dernière repose sur des données consolidées et notamment en matière de crédits non renouvelés (CNR). En mai, les directeurs estiment les CNR pour évoquer leur budget, impossible à ce moment là d'avoir une vision réelle des déficits par exemple. Quelques mois plus tard, le couperet tombe. Si certains directeurs peuvent avoir la surprise d'avoir un CNR supérieur à leur demande ce n'est pas le cas pour d'autres. Ce qui fait dire à Jean-Pierre Riso qu'''une réforme du financement s'impose pour permettre aux directeurs d'avoir une vision plus claire de leur budget".

Lydie WATREMETZ